
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00001            DEL  04/01/2024 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI DELLA SEDUTA CONSILIARE DEL 4 GENNAIO  

2024 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 4 del mese di gennaio, alle ore 11:32 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  12 MANZARI  Francesco SI 

2 BUX  Annamaria SI  13 MARI  Cosimo NO 

3 CASSANO Sig. Vito SI  14 MILANO Sig. Stefano SI 

4 CIPRIANI Sig. Michele NO  15 PERNA Sig.ra Angela SI 



 

5 COLELLA  Gaetano SI  16 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe NO  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SISTO  Fabio NO 

8 FERRIERI  Francesco NO  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 GALLO  Alessio SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

11 IUSCO  Claudio SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michele Cipriani Giuseppe Corcelli Francesco Ferrieri Cosimo Mari Fabio Sisto  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

COMUNICAZIONI DELLA SEDUTA CONSILIARE DEL 4 GENNAIO 2024 

 

 

Sono presenti n. 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

4 Gennaio 2024

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Dirigente   

Procediamo con l’appello:

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, presente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, presente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Leonetti Lorenzo, presente.

11:32, iniziamo il Consiglio.

Vicepresidente  
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Buongiorno  a  tutti.  Primo  Punto  all’Ordine  del  Giorno:

Comunicazioni. Prego, Colella.

Consigliere Colella. 

Gaetano  Colella  Movimento  5  Stelle,  ore  11:32.  Faccio

quest’intervento  in  relazione  all’episodio  accaduto  nei

giorni  27,  28  e  29  dicembre  generati  dall’assenza  del

Segretario (Fuori microfono), a causa di quest’assenza, non

abbiamo potuto effettuare i lavori della Prima Commissione

Ordinaria  Permanente  regolarmente  convocata.  Ancora  una

volta  evidenzio  l’atavica  carenza  di  personale  del

Municipio 1, pertanto chiedo al Presidente Leonetti e a noi

tutti  Consiglieri,  come  ho  già  fatto  e  ha  fatto  il

Movimento 5 stelle Bari al Sindaco Decaro, a provvedere a

un piano anche triennale del fabbisogno del personale utile

a  efficientare  e  a  meglio  distribuire  i  processi

amministrativi del nostro Municipio 1. È importante che sia

tarato per le giuste esigenze e che quindi questo piano lo

possiamo anche prestabilire noi e portarlo a conoscenza.

Ripeto, ho già informato il Sindaco attraverso il Movimento

che rappresento e ho trovato al momento la disponibilità a

volerlo attuare. Grazie.

Vicepresidente

Prego, Presidente Impedovo.
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Consigliere Impedovo

Grazie,  Presidente.  Rosaria  Impedovo,  Fratelli  d’Italia,

ore 11:34. Vorrei semplicemente capire, siccome il nostro

Consiglio  Municipale  deve  essere  composto  da  venti

Consiglieri  e  sono  oramai  sono  mesi  che  il  Consigliere

Ferrieri si è dimesso, vorrei capire se ci sono dei motivi

ostativi  per  il  ripristino  del  numero  legale  dei

Consiglieri. Grazie.

Vicepresidente

Prego, Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Francesco Ventrella. Decaro Sindaco, sono le 11:34. Io mi

associo anche alla richiesta fatta dalla collega Impedovo,

anche  perché  credo  che  sia  corretto  che  la

rappresentatività di una lista seppur civica, debba essere

comunque garantita all’interno del Consiglio. Chiaramente

mi viene anche da fare una riflessione sul collega Cipriani

che, ripeto, ormai è oggetto sconosciuto, oggetto riferito

alle persone non è una cosa piacevole, però insomma è un

latitante,  diciamo  così,  dal  punto  di  vista  politico

ovviamente. E invece faccio una richiesta e mi rivolgo in

questo  caso  al  Presidente:  ad  oggi  mi  sono  già
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interfacciato diverse volte anche con la Dirigente, non mi

spiego  perché,  relativamente  al  campo  di  Torre  a  Mare,

l’attuale  titolare  della  concessione  non  permette

l’utilizzo, seppur negli orari prestabiliti e quando lui

non ne fa uso, ad altre realtà sportive che attendono e

giustamente pretendono la possibilità e la fruizione del

campo negli orari in cui non sono utilizzati dall’attuale

concessionario.  Il  campo  viene  utilizzato  regolarmente

dall’ultima  società  che  è  rimasta  nell’originaria

concessione, la chiamo concessione ma in realtà quella non

è una concessione ma un utilizzo, mi domando quindi come

mai ad oggi questo signore non risulta essere reperibile,

la società, in questo caso parliamo della società Liberty,

Bari che sta giocando i campionati altrove lontano dalla

propria città ed è una cosa spiacevole anche perché loro ne

vogliono  solo  l’utilizzo  durante  gli  orari,  chiaramente

compatibilmente con quella che è la disponibilità. A questo

punto  chiedo,  come  è  capitato  già  in  passato,  che  per

manifestazioni  sportive,  veniva  fatta  una  richiesta  al

Municipio  con  cui  veniva,  il  Municipio  chiaramente

conteggiava  gli  orari,  l’utilizzo  previo  il  pagamento

dell’utilizzo, loro disponibili anche a questo aspettando

chiaramente, io sono ben consapevole che a seguito della

normativa nazionale le concessioni son andate in proroga e

tutto il resto. So, tra l’altro, che nonostante il soggetto
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attualmente concessionario era moroso, so che ha provveduto

al pagamento, quindi sostanzialmente è rientrato in bonis,

però  chiedo  ancora  se  sia  possibile  o  individuare  uno

strumento  per  permettere  a  queste  realtà  di  usufruire

dell’unica  attualmente  struttura  sul  Primo  Municipio.

Grazie.

Vicepresidente

Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari

Manzari  Francesco,  Lega  Salvini,  ore  11:37.  Chiedo  alla

Dirigente, visto che è stata così gentile e cortese dopo

tanto tempo aveva avuto la risposta per quanto riguarda i

campi  di  MirKo  Variato  anche  se  non  c’era  un  tempo

determinato, di capire attualmente i campi sono pronti, di

conoscere  come verranno  dati in  gestione o  come saranno

gestiti dal Municipio visto che quelli sono campi di nostra

pertinenza. Grazie.

Vicepresidente

Sì, ma la domanda dovresti farla alla politica, e no, è la

politica  che  decide  l’indirizzo.  L’indirizzo  politico  lo

dà… ci sono altri interventi? 
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Consigliere Boccasile

Diciamo che vorrei rispondere al Consigliere Colella.

Vicepresidente

Prego, Consigliere Boccasile.

Consigliere Boccasile

Sulla  bozza  del  Regolamento  che  approvammo  del

decentramento ebbi da ridire questo passaggio, nel discorso

se non ci sono i segretari verbalizzanti… (Fuori microfono)

Se  un  domani  anche  domani  mattina  la  Dirigente  (Fuori

microfono)  ahimè  rimaniamo  a  casa.  Ebbi  da  ridire  quel

giorno, tant’è vero, se non erro o mi sono astenuto o votai

contrariamente a quell’Ordine del Giorno di quella bozza,

(fuori microfono) videoconferenze, però ci inserirono anche

quella cosa che mi sa che feci proprio la domanda alla

Dirigente, se non erro era la Dottoressa (Fuori microfono)

e mi dissero esplicitamente: eh sì, però non capiterà mai

perché  è  difficile  che  l’organo  amministrativo  si  può

mettere in disaccordo con l’organo politico però, ahimè, se

un  giorno  la  Dirigente  trova  da  dire  che  la  Dottoressa

Carmela  non  può  far  Commissione  perché  deve  fare  delle

pratiche burocratiche amministrative, possiamo rimanere a

casa senza fare Commissione e non possiamo… no ma vedi che

l’abbiamo approvato. Vatti a leggere il Regolamento. 
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Vicepresidente

Grazie.  Ci  sono  altri  interventi?  Prego,  Consigliere

Colella.

Consigliere Colella

Preciso  il  mio  intervento.  Ho  preso  spunto  da

quell’episodio che non ha fatto altro che rinnovarsi nel

corso del tempo, però quella che io definisco e penso sia

condivisa  la cosa  anche dalla  Dirigenza e  dal personale

amministrativo,  che  è  l’atavica  assenza,  carenza  di

personale  di  cui  il  Municipio  ha  bisogno.  Io  quindi  mi

riferisco a quello in particolare e chiedo a noi tutti di

non  restare  nella  definizione  di  carenza  di  personale

perché viene utilizzato come alibi spesso e volentieri per

giustificare il mancato funzionamento del Municipio stesso,

dell’istituzione  del  Municipio,  quindi  io  penso  che,  se

venga riconosciuta, come viene detto, questa necessità di

un  rinforzo  di  personale  o,  meglio,  di  una  migliore

distribuzione, quindi non solo in termini numerici ma anche

qualitativi  per  i  compiti  che  devono  poi  espletare  i

dipendenti, penso che noi tutti possiamo contribuire dando

queste linee di indirizzo sentendo giustamente che ne ha la

prerogativa  la  Dirigente  per  stabilire  quello  che  è  il

fabbisogno  per  poter  portare  avanti  il  Municipio.  Sarà
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scontato ma sarà che al decimo anno quasi dell’istituzione

dei municipi, noi stiamo ancora a parlare qui che non c’è

il personale. Ricordo che… 

Intervento

Se non c’è il personale, la Dirigente può dire a Carmela:

oggi devi fare il bando per il pagamento.

Intervento

Ricordo che l’articolo 1…

Vicepresidente

Sempre in fase di comunicazione poi, se vogliamo aprire il

dibattito facciamo…

Intervento

No,  era semplicemente  questo, quindi  non era  rivolto in

maniera specifica… 

Consigliere Colella

Una  cosa  soltanto  anche  perché  quella  modifica  la

discutemmo noi come Commissione allora io ci tengo ancora

una volta a precisare, ed è un mio personale parere, io

credo che quel benedetto discorso circa le discrezionalità

in capo alla Dirigente, sia chiaramente una opportunità che
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viene data al personale amministrativo, in particolare a

chi ci rappresenta dal punto di vista amministrativo, di

gestire al meglio le nostre Commissioni. Io devo però, e

non posso esimermi, dal prendere atto che con la nostra

attuale  Dirigente,  siamo  riusciti  a  garantire  anche  in

situazioni e credo che questo Consiglio sia anche l’esempio

della  disponibilità  che  abbiamo  avuto  dalla  nostra

Dirigente  e  soprattutto  anche  dai  suoi  collaboratori,

quindi io direi che sicuramente c’è una carenza palese però

credo  che  la  discrezionalità  in  questo  caso  sia  stata

utilizzata  sempre  e  soltanto  a  nostro  vantaggio  dalla

Dottoressa  Val  e  dai  suoi  collaboratori,  Carmela  si  è

divisa  tra  le  varie  Commissioni,  Mimmo  fa  di  tutto  per

essere sempre presente quindi io credo che sostanzialmente

il problema ovviamente c’è però credo che sia stato gestito

proprio in forza di quella discrezionalità che per questa

volta è a nostro vantaggio. Grazie.

Vicepresidente

Grazie. Ci sono altri interventi? Bene. Passo al secondo

punto all’Ordine del Giorno: Relazione finale Commissione

Speciale Costa Sud PNRR. Se ci avevo la risposta la davo

subito,  non  ce  l’ho  quindi  probabilmente  la  dovremo

formulare e ve lo faremo sapere.
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Consigliere Impedovo

La domanda era: come mai non c’è stata la sostituzione del

Consigliere Ferrieri.

Vicepresidente

Ah,  del  Consigliere  Ferrieri.  Ma  questo  è  un  atto

amministrativo,  la  Direzione  sicuramente  vi  darà  le

comunicazioni, non è una questione politica… 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Vicepresidente

È  una  bellissima  domanda  che  poniamo  al  Direttore,

sicuramente vi farà sapere, se non ve l’ha detto ora vi

farà sapere. Ricordo che è un Consigliere di maggioranza,

noi  abbiamo  più  interesse  di  voi  ad  avere  un  ulteriore

Consigliere. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Vicepresidente

È  con  rammarico  purtroppo  perché  poteva  essere

un’opportunità per tutti. Va bene. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

19/01/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 19/01/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Isabella Loconte 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 19/01/2024 al 02/02/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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